

EL MAESTRAZGO

Semanario Católico Tradicionalista
Organo Oficial de la Comunión Legitimista en esta provincia

AÑO V

Redacción y Administración: Enmedio, 115

Sábado 6 de Marzo de 1915

FRANQUEO CONCERTADO

Horas de oficina: De NUEVE a UNA

Núm. 202

Carta de nuestro Prelado

El Obispo de Tortosa

Particular

SP. D. Manuel Bellido.

Respetado y querido amigo:
Me dice V. que se presenta candidato en las próximas elecciones de Diputados provinciales, venciendo algunas impugnaciones. Mucho me alegra que haya V. aceptado el compromiso, porque los católicos deben trabajar por la causa de Dios y de su Iglesia y ocupar el puesto que la Providencia, mediante las circunstancias...

solución, a trabajar lo posible dejando el triunfo a la voluntad de Dios. Verá con gusto que los católicos amantes de la gloria de Dios y del triunfo de su santa Iglesia apoyen la candidatura de V., rompiendo compromisos no conformes con la Ley Santa del Señor.

Agradeciendo a V. una vez más los buenos oficios de su amistad y deseándole el triunfo bien merecido por sus sanas ideas, le bendice en el Señor su afmo. cap. y s. s.

q. b. s. m.,
EL OBISPO †.

Castellón 3 de Marzo.

Agradecemos en lo mucho que vale la cordialísima y paternal carta de nuestro amadísimo Prelado, que al honrar y distinguir con ella a nuestro candidato y querido amigo, nos honra y distingue a todos cuantos comulgamos con sus nobles ideales y esperamos que los católicos todos, prestando oídos a la voz de su virtuoso Pastor voten y apoyen la candidatura de D. Manuel Bellido Alba, con el entusiasmo y decisión que es de desear.

Candidatura Jaimista para Diputados provinciales

DISTRITO DE CASTELLÓN

D. MANUEL BELLIDO ALBA

ABOGADO

HOMENAJE A LOS MÁRTIRES DE LA TRADICIÓN



El próximo miércoles día 10 del actual y a las once de su mañana, tendrá lugar en la Arciprestal iglesia de Santa María, solemnes funerales en sufragio de las almas de los Mártires de la Tradición y del Derecho. Las Juntas Provincial, el Círculo, Juventud y República jaimistas, la de la barriada agrupación "La Mariposa" y "El Maestrazgo" invitan a los fieles al piadoso acto, por cuya presencia estarán agradecidos.

abismo a donde caminaba, en cuya pendiente vosotros la detuvisteis, aunque la traición y la felonía no permitió que realizando vuestros ensueños, la encauzárais por el camino de la felicidad, con leyes ideales y poniendo al frente de su gobierno hombres de probada honradez y competencia que hicieran resurgir, cual Ave-Fénix sobre los ruinas de su pasado glorioso, otra generación patriota y emprendedora que prestándole su esfuerzo la hiciera grande, poderosa, reina del universo, como lo fué siempre y como ha de ser, con la ayuda de su Dios....

La Comunión Católico-Monárquica, levanta en el día de vuestra solemne fiesta la losa que cubre reverenciosamente la grandiosidad de vuestro ejemplo para que sus parciales de hoy, leales y entusiastas como vosotros, perciban vuestro aliento soberano y cobren ánimos para reír las batallas del Señor en pró de los santos ideales que vosotros defendisteis, hasta que a imitación vuestra, realizando un supremo esfuerzo y poniendo a contribución, como vosotros, la sangre generosa de sus venas, logren el triunfo deseado y su amado Rey ocupe el lugar que le corresponde y sobre las torres más altas de la nación española ondee victoriosa y redentora la inmaculada Bandera de Dios, Patria y Rey.

Cerca de vuestras tumbas, junto a

las cruces funerarias que velan vuestro sueño eterno, doblamos nuestra rodilla en señal de respeto y veneración.

Sois la semilla de estas generaciones jóvenes de jaimistas fervorosos; sois nuestros padres, nuestros maestros, nuestro ejemplo, el timbre más preciado de nuestro orgullo.

Vosotros habéis fecundado la tierra nueva de la España amada haciéndole producir nuevos héroes, mártires nuevos que la han llenado de gloria y esplendor.

Vosotros alentáis, desde el fondo de vuestras tumbas, trasladadas a las altas regiones de la gloria que conquistasteis en honrosa lid, sobre el pueblo jaimista que vive desterrado dentro de este régimen liberal que tiene sombra de muerte y mirada de odios y vahos de herejía.

Al ofreceros este homenaje modestísimo, os juramos no dejar secar los laureles que vosotros alcanzasteis y, con la ayuda de Dios y el auxilio de vuestro glorioso recuerdo, llevar a cabo la grandiosa obra de la regeneración de la Patria que vosotros comenzasteis.

Descansad en paz y esperad confiados en el porvenir, que es nuestro.

Gráfico Legitimista.

En cuarta plana.

Los Mártires DE LA TRADICIÓN

Ayer, rebosando vida y henchidos de noble ardor, paseaban sus pendones desde el sur al septentrión. Ayer, por su Rey amado, por su Patria y por su Dios arriesgaban su existencia en el campo del honor. Hoy, en ignoradas tumbas, el anónimo montón de nuestros mártires yace honrando al pueblo español; pues ellos, al rudo empuje de su invencible tesón, quisieron la muerte, sí, más la apostasia, no.

PILAR DE CAVIA.

EL DIEZ DE MARZO

Fecha memorable que evoca mil recuerdos y hace brotar del corazón legitimista una plegaria por aquellos hermanos que en defensa del honor hispano lanzáronse al campo, y después de sufrir con abnegación indecible vejámenes sin cuento, sacrificaron su vida en holocausto por el glorioso lema de su bandera inmaculada que enarbolada con tesón y heroísmo, fué desplegada en el campo de

batalla para bien de la Patria y de la Legitimidad.

Hoy, la Comunión Tradicionalista anuda negros crespones para cubrir las tumbas de sus muertos; acércase a los altares y recibe al Eterno para pedirle en íntima confianza por sus mártires venerandos; recuerda a sus valientes soldados, y extiende con gran esplendor la nueva semilla de tradicionalistas que van constituyendo el núcleo de los cruzados modernos, los cuales anhelan días de gloria para la Santa Causa. Renueva dura lección a tantos desalmados y farsantes políticos de diferentes matices, que bajo determinados aspectos solo anhelan hacer política, para mejoramiento de su posición y clase.

¡Abnegación, sacrificio! He ahí nuestra divisa. Esa es la divisa de los soldados jaimistas, que como ha dicho un general de nuestra comunión, no tenemos más porvenir que el sacrificio. Si alguno hubiera que quisiera medrar en nuestras filas, puede ya retirarse.

Aprendan nuestros adversarios, de los cuales apartaremos hoy siquiera nuestro pensamiento para unirnos con Dios y pedirle por los mártires de la Religión, la Patria y la Legitimidad, que han dejado en cada uno de sus hijos un nuevo mártir que sabrá vencer ó morir por los intereses supremos de Dios, la Patria y el Rey.

Amaro Monte.

LAS ELECCIONES A DIPUTADOS PROVINCIALES

Impresiones

Mucho esperábamos del prestigio de D. Manuel Bellido y Alba, mucho de su talento, de su actividad, de las innumerables simpatías con que cuenta en este distrito; pero jamás pudimos sospechar que fuera tan entusiastamente acogida su candidatura en todas partes y en todas las esferas sociales.

Mucho esperábamos también de la lealtad de nuestros buenos correligionarios, que tantos y tantos deseos han mostrado siempre de luchar con candidatura propia en el campo electoral, para dar prueba indudable de su potencialidad y arrastrar en su empuje soberano todos los obstáculos que se tercian en nuestro camino, impidiendo que nuestra organización adquiriera personalidad y marche avasalladora por el camino de la victoria.

El nombre de D. Manuel Bellido Alba, como la voz milagrosa de Jesucristo, ha hecho levantar de su lecho como a otro Lázaro al partido, que yacía adormecido y que, ahora, sacudiendo su pereza suicida, se ha lanzado a la lucha con fe, con denuedo, con entusiasmos vigorosos.

Y alrededor de ese hombre, de esa candidatura, se han congregado, con nuestras numerosas masas políticas, todos los católicos del distrito, todos los hombres de buena voluntad, todos los ciudadanos conscientes y honrados, que ven en D. Manuel Bellido al representante más digno de nuestro partido en la Diputación; al que con su catolicismo ferviente ha de mantener enhiesta en esa corporación la bandera de la Religión; al regenerador de la administración provincial; al hombre bueno, capacitado de su gran responsabilidad moral, de conciencia recta y sano juicio, que ha de dedicar por completo todos sus esfuerzos, no a la satisfacción de vanidosas ostentaciones, que rechaza, ni compromisos políticos que no ha adquirido, sino a la administración de los intereses comunales tan abandonados, tan castigados por los que hasta ahora han constituido la diputación provincial.

Los actos de propaganda realizados estos últimos días dan prueba clara y terminante de la buena acogida que ha tenido nuestra candidatura, que diariamente recibe mayores y más valiosas adhesiones, aún de elementos completamente distanciados de los ideales de nuestro candidato, pero que prometen votar al comprender la necesidad de que un hombre del talento y de la honradez intachable del Sr. Bellido, vaya a la Diputación para regenerarla y acabar con el pasteleo y abusos de los diputados de hasta ahora.

EN EL CÍRCULO CATÓLICO

Desde el martes último, vienen reuniéndose todas las noches los socios del Círculo Católico que han acogido nuestra candidatura como cosa propia y trabajan lo indecible por su triunfo en las próximas elecciones.

En las primeras reuniones el señor Bellido pronunció elocuentísimos discursos que merecieron grandes aplausos de la numerosa concurrencia.

Mitin en Villarreal

Siguiendo la activa propáganda electoral emprendida por la Compañía Jaimista, tócale el turno a Villarreal y al efecto, el martes 9 del actual, a las ocho y media de la noche, en espacioso almacén se celebrará un gran mitin en el que tomarán parte D. Manuel Mingarro, D. Luis Lucía-Lucía, D. Jaime Chicharro, nuestro candidato don Manuel Bellido Alba y el Diputado a Cortes por Valencia, D. Manuel Simó Marín.

POLACADA

Los oligarcas de la política provincial, reunidos en tenebroso conciliábulo, están maquinando un expediente para impedir que nuestro candidato D. Manuel Bellido Alba logre su proclamación, el próximo domingo, en la Junta provincial del Censo.

En el aquelarre hay brujos analfabetos y buitres togados. Los primeros ingenian medios para burlar la ley, y los segundos los contrastan y desechan por imposibles y peligrosos.

Dicen los caciques legos: Bellido tiene poderes del ex-diputado don Gaspar Juan Gil, y puesto que no podemos conseguir, como hace cuatro años, la revocación, en la misma ley tenemos abierto un portillo para invalidarlos, toda vez que el poderdante hace más de veinte años que fué diputado y por esa razón se le ha excluido de la relación que publica el «Boletín oficial.»

Tal estratagema sorprende agradablemente a los togados del conventículo, pero al abrir la ley (art. 24) y el Real decreto de adaptación (artículo 7.º) se encuentran con que basta la condición de exdiputado para poder ser proclamado candidato, aunque haya pasado un siglo desde que cesó en el cargo, pues el transcurso de veinte años sólo determina

su preterición en el certificado que de oficio viene obligado a librar el secretario de la diputación, pero no empece a que los interesados reclamen la certificación para hacer valer su derecho. No es viable esa treta; hay que buscar otra.

Bueno, arguye el brujo lego; los poderes no valen para representar al ex-diputado en la proclamación de candidatos, que es un acto personalísimo é indelegable. Puede;—contestan los togados con alborozo;— y al consultar la ley de nuevo se encuentran con que precisamente su art. 31, inciso 2.º, exige que la escritura de apoderamiento sea presentada a la Junta provincial del Censo, *antes de reunirse para la proclamación de candidatos.* ¡Maldita ley!

No importa, replica el diablo lego; un apoderado no basta para proponer la proclamación de candidato, puesto que según el núm. 2.º del art. 7.º del Real decreto de adaptación se requieren dos, y Bellido solo tiene un poder. Pero según el núm. 1.º del propio artículo, el apoderado se basta y se sobra para pedir y obtener la proclamación del poderdante, objetan los togados del complot, y con ello nos desbarata la jargueta del art. 29, porque siempre tendremos más candidatos proclama-

dos que vacantes a cubrir. Y sueñan a coro varias interjecciones impubcables.

Nada, nada, está visto que la ley nos ataja toda intentona, y puesto que el régimen ampara toda polacada, y más si recae en materia electoral, con la ley, sin la ley y contra la ley es preciso despojar a Bellido de su derecho y hacerle imposible que se proclame candidato.

Esto se intenta, esto se maquina y para impedirlo, invocaremos el imperio de la ley que nos ampara contra tales desafueros; y si el atropello se nos hace violentamente conculcando la ley, cuenten los trapiondistas que es lícito repeler la fuerza con la fuerza, y que contra toda agresión procede la legítima defensa. Contra los salteadores, el trabuco.

Y ahora, sepa el cuerpo electoral la burla sangrienta que de él hacen los oligarcas políticos, el desprecio en que le tienen los caciques provinciales de allende y de aquende. Cantos olímpicos se oyen, cantos rodados van y vienen y puede que cantos se prodiguen para repeler el asalto; que ya es viejo en España el aforismo «el loco, por el palo se hace cuerdo.»

Un radical de la derecha.

Que cumplir cuanto se le impone.

Los aplausos y el contento general señalaban la oportunidad del acto, que no era político sino continuación de la obra que viene realizando el Sr. Arnau en pro de la justicia y de la razón de segregar a Vall d'Alba que tantos años viene manteniendo tan tácita aspiración.

El Sr. Arnau, que fué el primero de los oradores, dijo, con la sencillez que le caracteriza, que se limitaba su función a hacer los honores de la casa, pues como compañero de los visitantes y por estimarse integrante de Vall d'Alba no tenía más que presentar y considerarse presentado.

También el Sr. Mingarro, que habló con el gracejo propio de su ingenuidad característica, probó a los vallalbenses que se les visitaba como a pacíficos y nobles alde-

nos porque enamorado de las excelencias que ofrecen a la obra que el Sr. Arnau desarrolla, quería marcar su voluntad y esfuerzo espontáneamente obliga a quienes leal tradicionalista.

Los aplausos confirmaban la excelencia de los párrafos, y los vítores daban señal inequívoca de que Vall d'Alba responde a los deseos de su historia y hábito tradicionalista que nunca ocultó y del que ahora solemnemente da nuevas pruebas.

EN ALMAZORA

Un grandioso éxito para nuestra Compañía y para nuestra candidatura significó el mitin celebrado en Almazora en el Teatro Sería.

A pesar de su gran capacidad, el coliseo estaba atestadoísimo cuando nunca se conoció, pudiendo asegurarse que la concurrencia al acto triple de la que cabe ordinariamente en aquel teatro.

Lo más distinguido de Almazora como las masas populares y numerosas y selecta representación del sexo estuvieron presentes en el mitin que resultó en extremo grandioso y solemne, magnífico espectáculo.

Los oradores ante tan excelente numeroso auditorio pronunciaron discursos elocuentísimos que entusiasmaron a la multitud, la que en varias ocasiones vitoreó a nuestro candidato y a los que en el mitin tomaron parte.

Sobre toda ponderación fué la oración de nuestro querido amigo Sr. Chicharro, que se manifestó como orador de cuerpo entero, hasta el punto que el Sr. Bellido hizo comentario después de Mella, no había oído discurso tan soberano como el de Sr. Chicharro.

El poco espacio de que disponemos nos impide ampliar nuestras impresiones y reseña del acto de Almazora, que supera en cuanto a importancia de lo que nosotros podemos esperar.

Hablaron D. José M.ª Arnau, Manuel Mingarro Roca, D. Jaime Chicharro y el candidato D. Manuel Bellido Alba.

La importancia del acto del domingo pasado y el entusiasmo con que ha sido acogida nuestra candidatura en Almazora, hace esperar en la próxima población una votación favorable para D. Manuel Bellido Alba.

A nuestro primer acto público respondido Almazora toda concurrencia al mismo, penetrándose de la bondad de los santos ideales que defendemos y de la honradez y lealtad de nuestros hombres.

Almazora no nos conocía. Como ahora a conocerlos y no tardará en ser nuestra en absoluto. En las próximas elecciones, dará patente de su claro criterio, votando a nuestro candidato D. Manuel Bellido Alba, que tan edificante labor ha de realizar en nuestra Diputación provincial.

En el...
chó a la...
tro venera...
Rocamora...
su mayord...
go Dr. D...
Salieron...
el Arcipres...
menegildo...
Miguel, D...
la Precioso...
Pedro; R...
Rvdo. P...
merosos s...
nes de las...
nador civil...
General C...
Coronel de...
Sr. Llobell...
te; D. Ferr...
te Coronel...
Tudela; C...
D. José Ro...
mis no inst...
rjo R. gio d...
B. y. h; Inz...
blicas, Sr...
guida se no...
to Gen ral...
Aparici; C...
Sr. Roig; D...
José Castel...
Bellido Alb...
Manuel Mi...
los Santos...
sati; D. Tib...
Ribés, D. S...
Jaan; D. Il...
Mrti y otra...
dades.

La desp...
nuestro am...
petuosa y e...
Nuestro I...
minicido a...
y durante ta...
en su palaci...
nir el ho...
tallonens...
prueba de l...
y lo mucho...
tas, la n. ent...
per mis frec...
más largas...
El Señor...
camora y G...
pueda conti...
dirigiendo l...
el acierto y...
ahora.

Advertenc...
Que nuest...
Bellido Alba...
Dios median...
Sentada ta...
mación, adv...
gos que bajo...
el rumor de...
mientan, pue...
ardides elect...
para restarno...
Otro tanto...
a las coalicio...
publicano has...
todos se nos...
también afirm...
sente moment...
no tiene con...
ninguna otra...
garse pues to...
y exclusivame...
que reciban de...
Chicharro, ún...
entender en cu...
una contienda...
por falso cual...
ción que no cu...
ción de estos s...

Advertenc...
Que nuest...
Bellido Alba...
Dios median...
Sentada ta...
mación, adv...
gos que bajo...
el rumor de...
mientan, pue...
ardides elect...
para restarno...
Otro tanto...
a las coalicio...
publicano has...
todos se nos...
también afirm...
sente moment...
no tiene con...
ninguna otra...
garse pues to...
y exclusivame...
que reciban de...
Chicharro, ún...
entender en cu...
una contienda...
por falso cual...
ción que no cu...
ción de estos s...

Advertenc...
Que nuest...
Bellido Alba...
Dios median...
Sentada ta...
mación, adv...
gos que bajo...
el rumor de...
mientan, pue...
ardides elect...
para restarno...
Otro tanto...
a las coalicio...
publicano has...
todos se nos...
también afirm...
sente moment...
no tiene con...
ninguna otra...
garse pues to...
y exclusivame...
que reciban de...
Chicharro, ún...
entender en cu...
una contienda...
por falso cual...
ción que no cu...
ción de estos s...

Advertenc...
Que nuest...
Bellido Alba...
Dios median...
Sentada ta...
mación, adv...
gos que bajo...
el rumor de...
mientan, pue...
ardides elect...
para restarno...
Otro tanto...
a las coalicio...
publicano has...
todos se nos...
también afirm...
sente moment...
no tiene con...
ninguna otra...
garse pues to...
y exclusivame...
que reciban de...
Chicharro, ún...
entender en cu...
una contienda...
por falso cual...
ción que no cu...
ción de estos s...

Advertenc...
Que nuest...
Bellido Alba...
Dios median...
Sentada ta...
mación, adv...
gos que bajo...
el rumor de...
mientan, pue...
ardides elect...
para restarno...
Otro tanto...
a las coalicio...
publicano has...
todos se nos...
también afirm...
sente moment...
no tiene con...
ninguna otra...
garse pues to...
y exclusivame...
que reciban de...
Chicharro, ún...
entender en cu...
una contienda...
por falso cual...
ción que no cu...
ción de estos s...

Advertenc...
Que nuest...
Bellido Alba...
Dios median...
Sentada ta...
mación, adv...
gos que bajo...
el rumor de...
mientan, pue...
ardides elect...
para restarno...
Otro tanto...
a las coalicio...
publicano has...
todos se nos...
también afirm...
sente moment...
no tiene con...
ninguna otra...
garse pues to...
y exclusivame...
que reciban de...
Chicharro, ún...
entender en cu...
una contienda...
por falso cual...
ción que no cu...
ción de estos s...

Advertenc...
Que nuest...
Bellido Alba...
Dios median...
Sentada ta...
mación, adv...
gos que bajo...
el rumor de...
mientan, pue...
ardides elect...
para restarno...
Otro tanto...
a las coalicio...
publicano has...
todos se nos...
también afirm...
sente moment...
no tiene con...
ninguna otra...
garse pues to...
y exclusivame...
que reciban de...
Chicharro, ún...
entender en cu...
una contienda...
por falso cual...
ción que no cu...
ción de estos s...

CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

El lunes, 8, a las cinco de la tarde, se representará en la escuela teatro de los P.P. Capuchinos, el hermosísimo drama titulado «La Ovella Descarriá» y el gracioso sainete «Prueba eficaz».

Preferencia, 20 céntimos; general, QUINCE.

A beneficio de los actores y como despedida de temporada.

Se inauguró la gran pista del llamado tiro de palomo para ejercicios al aire libre de las fuerzas del Regimiento de Tetuán, concurrendo al acto las autoridades civiles y militares y distinguidas personalidades previamente invitadas.

Se ha publicado una Real orden revocando la otra que autorizaba el alquitranado de las calles, se ha ordenado el inmediato estudio por la Jefatura de Obras públicas del adquinado que debe comprender las calles de Pl y Margall, González Chermá, S. Félix, S. Roque, Colón, Zaragoza y plaza de Tetuán, aceptando los ofrecimientos de subvención por parte del Municipio.

Lo celebramos, aunque sospechamos que estas obras comenzarán cuando ya en Castellón nos habremos muerto todos de hambre. ¡La maldita desidia oficial!

Explicación del Evangelio

La humanidad va recorriendo su largo itinerario por una especie de circunferencia, donde se repiten los hechos, aparecen nuevamente las subidas y bajadas, y nada se presenta que no fuera ya visto. Como pensó, ratiocina hoy con su incredulidad, mala fe y envidia semejantes a las de otro tiempo. Así vemos que Jesucristo echó en cara a los judíos de su tiempo las mismas falsas razones que apartan a muchos del Evangelio. Arroja el Salvador del cuerpo de un hombre al demonio que le tenía mudo y ciego, y lejos de admitir la misión divina que trae y su divinidad, pues manifiesta tan gran poder, afirman que realiza tales prodigios por virtud y poder del príncipe de los demonios, y aun se atreven a pedirle un prodigio, como si no lo fuera el que acababa de obrar. Jesucristo les asegura que así como los Profetas y otros santos hijos del pueblo judío arrojaban al demonio por el poder del Dios de Abraham, de la misma manera El los arroja por propio poder igual al de Dios, pues tal era, y por ello más fuerte que todos los demonios. A continuación les asegura que quien no sigue sus doctrinas va contra El y es su enemigo. Estos tales son amigos del demonio, que al ser arrojado de un alma por la gracia, va en busca de otros demonios, y las pasiones atizadas son las armas de que se vale para volver a entrar en aquella alma que, si tiene tal desgracia, cae en la desdicha más grande.

Estas doctrinas admirables explicaba el Salvador, cuando la voz de una mujer se deja oír entre la multitud, que dice: Dichosa la madre que te dió el ser y te alimentó. Jesús replicó: Aunque esto sea verdad, son bienaventurados los que escuchan las divinas enseñanzas y las practican; pues la Virgen María fué dichosa como madre del Redentor, mas su mayor dicha era ser esclava de aquel Dios que la había elegido por Madre.

Imp: Severino Mercé. — Pescadores, 26

¿Qué le ocupe a "El Tradicionalista"?

El corresponsal del *Diario de Valencia*, que para averiguar cuanto ocurre es una ardilla, ha lanzado a la publicidad una noticia que nosotros suscribimos por ser rigurosamente exacta.

De poco les ha valido a los de *El Tradicionalista* el que la prensa local callara el hecho, porque el *Diario* ha sido suficiente para que circulara por toda la provincia.

Este hecho en sí y en vísperas de elecciones, da idea de cómo anda el paquismo y de las buenas relaciones existentes entre sus prohombres.

D. Miguel Tirado Róchera presentó el lunes, día primero de Marzo, una instancia en el Gobierno Civil, en la que como director de *El Tradicionalista* manifestaba que dejaba de publicarse dicho semanario. También el Sr. Rochera notificó al dueño de la imprenta tal determinación por *si hay caso*.

Tal hecho cayó como una bomba en casa de D. Paco, y al efecto, éste y Brevita, el del constante *buen humor*, dedicáronse a convencer al señor Rochera, quien después de no pocos ruegos accedió a que se retirara tal solicitud, siendo sustituida por otra en la que aparece como director Brevita.

No te preocupes, lector querido, de las causas que hayan motivado este sucedido que nosotros sabemos más y no queremos decirlo; bastará con que te digamos que en Castellón son a lo sumo diez los paquistas y su única misión se reduce a desprestigiar a unos a otros; a defender a *afines* tan sospechosos como el hermano político del señor y a manejar el *sable* de cuyo sport, excepción hecha de Brevita, son todos unos consumados maestros.

Un desahogullo

El corresponsal de *Heraldo* en Almazora, ha remitido a este colega un desahogullo inofensivo haciendo referencia a nuestro grandioso mitin del domingo pasado.

El pobrecito no sabe lo que se dice y suelta unos parrufitos que peinan canas de puro viejo con lo de que «la fé de Israel perdida» y otras sandeces como la de afirmar con toda la frescura de «Un Llapisera» (no es reclamo) «mucho jaimismo, mucha reacción, mucha iglesia y a solicitar después votos republicanos» y califica el acto de anodino.

El bicho este debe ser republicano y le habrán pedido el voto para nuestro candidato. Una indiscreción de nuestros amigos, caramba.

Menos mal que el escritorzuelo de calzoncillo en mano confiesa que la concurrencia al acto fué bastante. Y eso nos sobra, porque acudiendo a nuestros mitines («que ya no convencen a nadie») conseguiremos que los almazorenses comprendan que no es «natural oír a nuestros oradores soltar sapos y culebras contra las libertades públicas» cuando estas libertades no son de Diego «Corrientes.»

Otra vez

D. Francisco Giner Lila ó es un sinvergüenza ó es un desgraciado.

Está demostrado hasta la evidencia, eso sí, que es un liberal, un prohombre liberal.. en Castellón, aunque en los pueblos se manifieste tan carlista. Y por si hubiera alguno que dudase, ahora, el día primero del mes, como de costumbre concurrió al banquete ó junta de rabadanes del partido liberal y ¡claro está! él ha sido la oveja nuestra toda vez que ha sido quien va a sufrir las consecuencias.

Pepe Castelló, que a fuerza de ser galante y amigo de dar bombos estropea más de una combinación, ha venido a poner de manifiesto una vez más el liberalismo de don Paco, publicando en el *Heraldo* una gacetilla lo suficientemente amplia para que nos enteráramos que el tan D. Paquito, tan carlista en Villarreal y en Borriol y allá donde hay carlistas en abundancia, costeó el champán de honor en la comilona del partido liberal.

Para que no haya lugar a dudas, publicamos a continuación la bienaventurada gacetilla, aparecida el día dos del actual:

«Celebróse ayer, como oportunamente se anunció, la comida mensual de los liberales en los salones del *Heraldo*, sirviéndola con gran esmero y esplendidez *La Bola de Oro*, cuyo dueño D. Juan Antón fué por ello muy felicitado.

Asistieron a la comida los señores Aicart, Gómez (D. Pedro y don Joaquín), Giner, Porcar, Ferrer (D. Norberto y D. Vicente), Peris, Rambla (D. J. D. F. y D. V.), Carpi, Tárrega (D. José), Blanco, Brevia, García Pérez, Ruiz (Manolo), Aragonés, Pascual Cazador y Castelló y Tárrega.

Durante la comida derrochóse ingenio por todos los comensales y se puso una vez más de manifiesto la perfecta unidad de la plana mayor liberal.

D. Francisco Giner ofreció el champagne y el Director del *Heraldo* obsequió a los liberales que ayer honraron su casa con habanos.»

La tal gacetilla está incompleta. Le falta el párrafo final de los escusados por enfermos y de los... (a la niversa); D. Francisco Giner Lila, Egard Poe, mata las penas y ahoga los temores con las bebidas espumosas.

¡Viva el rumbo... y la desvergüenza!

En el Sindicato Agrícola Obrero de S. Isidro.

La vida de los microbios

Como anunciamos, el domingo dió una conferencia en esta importantísima entidad social el ilustrado catedrático de este Instituto D. Antimio Boscá, desarrollando el tema «La vida de los microbios» con un dominio absoluto en la materia, con una sencillez maravillosa que facilitó la penetración hasta en las inteligencias menos ilustradas de su doctrina científica, elevando, con la claridad de su exposición a todas estas a su gran nivel intelectual.

El conferenciante fué presentado por el Conciliario del Sindicato, y su peroración fué premiada con grandes y muy merecidos aplausos.

Instrucciones electorales

Nos aproximamos al día 14 y sigue reinando el desbarajuste en la política, que más que nada parece un juego de despropósitos. Excepción hecha de la Comunión Legitimista que desde primera hora, a la faz del día y sin esperar órdenes de Madrid y sin atender a caciquillos se lanza a la lucha con un candidato cuyo valor es reconocido por propios y extraños, en todos los demás partidos políticos, unos por esperar imposiciones de Madrid y otros para adoptar actitudes en consonancia con aquellas, reina una verdadera confusión y no hay quien dé pie con bola.

El candidato nuestro D. Manuel Bellido va a luchar; y decimos esto para advertir a nuestros amigos que no se dejen sorprender si acaso oyen rumores de retirada, porque ello será un ardid de nuestros rivales. Conviene también que desoigan cuanto esté relacionado con coaliciones que no esté autorizado por quien pueda, pues ello puede ser otro ardid; mientras los Sres. Bellido y Chicharro no ordenen otra cosa nuestros amigos no deben comprometer sus votos para ningún otro candidato ni votar a nadie más que al nuestro.

Todos nuestros amigos saben cuál es su obligación pero no estará de más que les recordemos que deben ir a primera hora a votar, que bajo ningún concepto toleren que se les cambie la papeleta y que ni con la promesa de los paquistas de que votarán a nuestro candidato deben incluir en nuestra candidatura a D. Francisco Giner: sobre este extremo toda precaución es poca, puesto que los paquistas se valdrán de todas las artes para restarnos votos; es conveniente que después de votar permanezcan en las puertas del colegio y no consientan que aquél se quede huérfano de la vigilancia nuestra.

Los interventores deben estar en el colegio antes de las ocho, fiscalizarán todos los actos y no abandonarán la mesa sin avisar al compañero para que esté alerta. Si hay duda sobre algún elector, no tolerarán que vote hasta que aquélla se aclare y si la mesa acuerda lo contrario consignarán su protesta.

Después del escrutinio recogerán el acta teniendo mucho cuidado de que esté redactada con claridad y firmada por todos. Este requisito es tan esencial que no saldrán del local sin tenerla en su poder fijándose bien en si lo que contiene está conforme con el escrutinio realizado. Si alguna duda hubiese, pueden consultarla a esta redacción pues se les aclarará en el acto.

Suplicamos a nuestros suscriptores procuren dar la mayor publicidad al contenido del presente número, sobre todo en lo referente a elecciones, leyéndolo en las tertulias y corrillos del pueblo y haciendo que nuestro periódico pase de mano en mano.

Es un medio de propaganda muy práctico y que cuesta bien poca cosa.

El Ilmo. Sr. Obispo de Tortosa

En el expreso del miércoles marchó a la capital de su diócesis nuestro venerado Prelado Dr. D. Pedro Rosamora y García, acompañado de su mayordomo y el virtuoso canónigo Dr. D. Juan Rodríguez.

Salieron a despedirle a la estación el Arcipreste de Santa María D. Hermeñegildo Montaner, Cura de San Miguel, D. Santiago Fabra; Cura de la Preciosísima Sangre, D. Miguel Pedrós; Rector de las Escuelas Pías, D. P. José Carbonell; otros numerosos sacerdotes y representaciones de las órdenes religiosas; Gobernador civil D. Angel Pérez Magnin; General Gobernador, Sr. Pacheco; Coronel del Regimiento de Tetuán, Sr. Lobell, con su Capitán Ayudante, D. Fernando de la Torre; Teniente Coronel de la Guardia civil, señor Tutela; Comandante de Carabineros, D. José Robles, con el Capitán del mismo instituto, Sr. Querol; Comisario R. gío de Fomento, D. Federico Bosch; Ingeniero Jefe de Obras públicas, Sr. Portuondo, con su distinguido secretario; Catedrático del Instituto General y Técnico D. Carlos Sanz Aparici; Cónsul de la Argentina, Sr. Róig; Director del *Heraldo* don José Castelló y Tirregi; D. Manuel Bellido Alba; D. Jaime Chicharro don Manuel Mingarro Roca; D. Miguel de los Santos Castel; D. Carlos G. Esprenti; D. Tiburcio Martín; D. Enrique Ribés, D. Salvador Guinot; D. Gaspar Juan; D. Ildefonso Martí; D. Antonio Martí y otras distinguidas personalidades.

La despedida que se dispensó a nuestro amadísimo Prelado fué respetuosa y entusiástica.

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo ha permanecido aquí unas pocas semanas durante tan corto plazo ha recibido en su palacio de la calle del Gobernador el homenaje de todos los castellanenses que han querido darle prueba de lo mucho que le quieren y lo mucho que agradecen sus visitas, lamentando que éstas no puedan ser más frecuentes o, cuando menos, más largas.

El Señor derrame sobre el Dr. Rosamora y García su gracia para que pueda continuar por muchos años dirigiendo la diócesis de Tortosa con el acierto y buen celo que hasta ahora.

Advertencias importantísimas

Que nuestro candidato D. Manuel Bellido Alba, va a la lucha electoral Dios mediante, es un hecho.

Sentada tan rotundamente está afirmación, advertimos a nuestros amigos que bajo ningún concepto acojan el rumor de su retirada y que lo desmenten, pues ello será uno de tantos errores electorales que circularán para restarnos votos.

Otro tanto ocurre, en lo referente a las coaliciones; desde el partido republicano hasta el conservador con todos se nos coaliga, y sin embargo también afirmamos que hasta el presente momento el partido jaimista, no tiene compromiso alguno con ninguna otra fracción política: aténase pues todos los jaimistas única y exclusivamente a las instrucciones que reciben de los Sres. Bellido y Chicharro, únicos autorizados para defender en cuanto atañe a la próxima contienda electoral y rechacen todo falso cualquier rumor ó indicación que no cuente con la aprobación de estos señores.

EL MAESTRAZGO

Subscripción: Una peseta el trimestre—Número suelto CINCO céntimos.—Anuncios y esquelas mortuorias a precios convencionales

URALITA --- ROVIRALTA

Pizarra artificial de amianto y portland comprimido para TECHADOS, revestimiento de paredes húmedas y cielo-raso.
Planchas especiales de 120 por 50 centímetros para cubiertas de poca pendiente.
Ligero, incombustible, eterno, resistente a los vientos más impetuosos, completamente impermeable, liso y limpio siempre y admitiendo distintas combinaciones de color: de instalación fácil y rápida.
Utilizando URALITA pueden reducirse al límite las armaduras de cada cubierta.— Pídanse muestras, catálogos, libro de Referencias y Presupuestos que ofrecemos sin ningún compromiso por parte del comprador.

Roviralta y Compañía, S. en C. INGENIEROS. BARCELONA

Dépósito en Castellón a cargo de J. B. Valls Climent.--ALLOZA, 135

Gran Cooperativa

DEL CÍRCULO CATÓLICO DE CASTELLÓN

Todo consumidor debe conocer los establecimientos que venden con mayores ventajas sus géneros.

La Cooperativa del Círculo Católico vende sus géneros, compitiendo en precios y calidad y dando su justa medida en el peso.

Posee un extenso surtido en todos los géneros: vino de mesa, elaboración especial y garantiza la pureza de los mismos.

Se ha puesto a la venta el tan renombrado y exquisito vino clarete de mesa elaborado en la misma.

SE GARANTIZA SU PUREZA

Se han recibido importantes remesas de géneros ultramarinos de inmejorable calidad, que se expende a precios económicos sin competencia.

CHOCOLATE DE LA TRAPA, A 1, 1'25 Y 1'50 PTAS. PAQUETE EL QUE COMPRA UNA VEZ QUEDA CLIENTE
Caballeros, 18.—Junto al Monte de Piedad.—CASTELLÓN
Especialidad en vinos embotellados

PLATERIA de

Salvador Sánchez García

SE ENGASTAN TODA CLASE DE PIEDRAS FINAS
Composturas en todo lo concerniente al ramo, con garantía.—
Se compra en condiciones ventajosas.

ORO, PLATA Y PLATINO

ESPECIALIDAD EN OBJETOS RELIGIOSOS

Cuenta con más de 16 años de existencia

G. CHEBMA, 54.—CASTELLÓN

Grande y Artístico Taller

DE

Escultura, Dorado, Pintura de las mismas

DEL

Sr. March

Se restauran Retablos, Altares e Imágenes a precios convencionales sin competencia, donde quiera que estén si no es posible el transporte.

CALLE DE LA JORDANA, 23.—VALENCIA

Bazar de Calzado

de Jaime Sanchis

76. ♦ GONZÁLEZ CHERMÁ, 76. ♦ CASTELLÓN ♦
NO COMPRAR sin visitar ESTE ESTABLECIMIENTO
Calzado de todas clases y precios. Economía y elegancia



Fonda Jaimista

Recomendamos a nuestros amigos visiten la que ha montado nuestro correligionario

D. JOSÉ ARTIGAS
CALLE ANCHA, 23, 1.º BARCELONA

La mejor recomendación es probarlo.

PRENSA JAIMISTA

Gáfico Legitimista

“La Voz de La Tradición”

Se ha publicado el número 224 correspondiente a la presente semana, de esta bellísima Revista nacional jaimista, en cuya sección gráfica aparecen ingeniosas caricaturas de maestros nacionales y extranjeros; interesantes fotografías del movimiento legitimista español, artísticas y de actualidad, especialmente de la guerra europea, figurin y otros abundantes grabados.

La sección literaria está enriquecida por abundantes artículos de bien cortadas plumas; comentarios de actualidad y poesías de inspirados vates de nuestro campo; folletín, pasat empos, etc.

Casa Hospedería

Eduardo Bellvis

AVELLANAS, 11.—VALENCIA

Esta casa merece la más fina recomendación para católicos o Sres. Sacerdotes y tradicionalistas en general.

Probémoslo que obligación tenemos.

Imprenta de Severino Mercé

PESCADORES, 26.—CASTELLÓN

Elegancia en los trabajos. Revistas, Folletos, Obras, Facturas, Sobres, Memorandums, Tarjetas, etc., etc. y toda clase de modelación para oficinas y particulares

Se imprimen obras de texto y programas a precios económicos.

José Sancho TALLISTA

Núñez de Arce, 10, Dup.º (frente M. Capuchinas) Castellón

En esta casa se construyen toda clase de trabajos relativos al Culto de la Iglesia, como Altares, Tabernáculos, Dóseles, Púlpitos, Confesonarios, Urnas, Andas, Reclinatorios, Candeleros, Sacras, Atriles, Cruces, Marcos tallados y lisos para Escuelas, Oleografías y Retratos.

Se decoran interiores de fachadas y todo cuanto tenga relación con el Arte.

Precios económicos y convencionales

para Comunidades Religiosas y Sres. Sacerdotes

Pídanse planos o bocetos de las obras que deseen

DISPONIBLE

BAZAR DE CALZADO

DE

Federico Cazador

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios. Elegancia, Comodidad y Economía.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

G. Chermá, 46.—Castellón

(Frente a la Iglesia de S. Miguel)

Policlínica Dental

A. MONTÍA

DENTISTA

Extracciones y operaciones sin dolor por un procedimiento especial —Extracciones con el **SOMNOFORMO**. Dentaduras completas y parciales, montadas sobre base de oro y platino, etcétera, garantizándolas. Coronas, Puentes, Orificaciones, incrustaciones y empastes de toda clase.

GRAN ECONOMÍA, PRONTITUD Y ESMERO

Enmedio, 60.—Castellón

Imprenta, Papelería, Objetos de Escritorio

MODELACION PARA JUZGADOS MUNICIPALES

DE

Daniel Delmas

Castelar, 37.—VINARÓZ